

# MÉXICO AQUÍ

Boletín Informativo de la Embajada de México en los Países Bajos

AÑO 3 - NÚMERO 11 | AGOSTO 2016



## NOTICIAS DE MÉXICO

### CELEBRAN XI CUMBRE DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO EN CHILE

El pasado 1 de julio, en la ciudad de Puerto Varas, Chile, se llevó a cabo la XI Cumbre de la Alianza del Pacífico (AP), en la que participaron la Presidenta de Chile, Michelle Bachelet, y los Presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos, de México, Enrique Peña Nieto, y Perú, Ollanta Humala, así como el Presidente electo del Perú, Pedro Pablo Kuczynski, además de los Ministros de Relaciones Exteriores y Comercio Exterior.

En la reunión plenaria, los Presidentes destacaron los logros de la AP durante el último año, que incluyen la entrada en vigor del Acuerdo Marco de la Alianza, el 20 de julio de 2015, y de su Protocolo Comercial, el 1 de mayo de 2016. Subrayaron, igualmente, el incremento del número de Estados Observadores, de 32 a 49, y los avances en el marco preliminar de negociación con Asociación de Naciones del Sureste Asiático (ASEAN), la celebración del diálogo informal con el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), y la suscripción de acuerdo de asociación con Canadá en junio último.

Los Cancilleres suscribieron el "Acuerdo Interinstitucional sobre la Implementación de un Mecanismo de Consulta de Información con Fines Migratorios para Facilitar la Movilidad de Personas" y su anexo, la "Plataforma de Consulta Inmediata de Información con Fines Migratorios para Facilitar la Movilidad de Personas". De igual forma, los Ministros de Comercio Exterior firmaron el "Segundo Protocolo Modificador al Protocolo Adicional Acuerdo Marco de la Alianza del Pacífico".

En las palabras emitidas por el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, felicitó a la Presi-

denta de Chile, Michelle Bachelet, al asumir la Presidencia Pro Tempore, y le deseo éxito en la ruta trazada para seguir avanzando en la consolidación de esta gran alianza estratégica.

El Presidente de México reconoció la voluntad manifiesta en este espacio de diálogo de los cuatro países de la Alianza, para avanzar y crecer en la consolidación, cuyo objetivo primordial es el de brindar prosperidad y bienestar a nuestras sociedades. Se refirió también al impulso que se da al desarrollo de las pequeñas y medianas empresas.

Celebró el apoyo que se otorgará a las pequeñas empresas por medio del Fondo del Emprendedor, así como la creación de una plataforma para compartir información a pequeños negocios de los países miembros, a través del Observatorio Regional.

La cita presidencial concluyó con la firma, por los cuatro Presidentes, de la Declaración de Puerto Varas, con lo cual la Presidencia Pro Tempore que ejerció durante un año el Perú pasó oficialmente a manos de Chile.

Fuente: <https://alianzapacifico.net> y Presidencia de la República México

### PARA MÁS INFORMACIÓN:



## NOTICIAS DE LA EMBAJADA

### VISITA DEL BUQUE ESCUELA CUAUHTÉMOC DE LA ARMADA DE MÉXICO AL PUERTO DE ÁMSTERDAM

Del 1 al 5 de julio el Buque Escuela Cuauhtémoc de la Armada de México visitó el puerto de Ámsterdam, en el marco de su crucero de instrucción Ibero-Atlántico 2016. El Buque Cuauhtémoc, a su arribo a Ámsterdam, se encontraba en su cuarto mes del trayecto y llegó procedente del puerto de Bremerhaven, Alemania. Tras su visita a Ámsterdam, el Embajador de los Mares, como también se conoce al Buque Escuela, viajó con destino al puerto de Amberes, Bélgica.

Durante los cinco días de estancia del Buque Cuauhtémoc diferentes actividades tuvieron lugar, las cuales fueron coordinadas por el Agregado Naval de la Embajada de México en Francia, Contralmirante Juan José Padilla Olmos, concurrente en Países Bajos, y esta Embajada.

CONTINUÁ EN LA PAG.3

México Aquí es un servicio informativo de la Embajada de México en los Países Bajos orientado a difundir información sobre México; a informar sobre las actividades públicas de la Embajada; y a la difusión de las actividades culturales de la comunidad mexicana y amigos de México en los Países Bajos.

**SRE**  
EMBAJADA DE MÉXICO  
EN PAÍSES BAJOS



Eduardo Ibarrola Nicolín  
**Embajador**

\*\*\*

Realización y edición:  
Sandra Lopéz  
**Asuntos Culturales y  
Comunidades Mexicanas**  
Minke Poppema  
**Asistente de  
Asuntos Culturales y Prensa**

Colaboración:

SECTOR DE LA RED DE TALENTOS MEXICANOS EN EL EXTERIOR  
**INDUSTRIAS CREATIVAS**  
ARQUITECTURA • DISEÑO • INNOVACIÓN • SOFTWARE • PUBLICIDAD • ET AL.



Marcela Izaguirre  
**Sector de Industrias Creativas  
Red de Talentos Mexicanos  
en el Exterior.**

**georginalira.com**

Georgina Lira  
**Diseño Gráfico | Editorial**

Nassauplein 28  
2585 EC, La Haya  
Julio 2016

Foto de portada:  
Globos aerostáticos, León Guanajuato  
@ CPTM- Photo: Ricardo Espinosa - reo



**NOTICIAS  
DE MÉXICO**

## ABANDERAMIENTO DE LAS DELEGACIONES MEXICANAS QUE ASISTEN A LOS JUEGOS OLÍMPICOS Y PARALÍMPICOS "RÍO 2016"

El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, abanderó el 21 de julio en la Residencia Oficial de Los Pinos, a las delegaciones mexicanas que asistirán a los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Río 2016, a cuyos integrantes les expresó su confianza en que pondrán muy en alto el nombre de México.

El Presidente Peña Nieto señaló que los atletas mexicanos proyectarán al mundo la transformación que tiene lugar en México, la cual cuenta con el impulso y estrecha colaboración entre el Gobierno y la sociedad. Subrayó que los Juegos Olímpicos y los Juegos Paralímpicos, a celebrarse en el mes de agosto en Río de Janeiro, Brasil, son la competencia más esperada para todas las delegaciones deportivas cada cuatro años, porque representan una gran oportunidad y reto personal para cada uno, "un desafío de demostrar ante el mundo su capacidad y su gran potencial", señaló.

El Presidente Peña Nieto felicitó a la delegación mexicana por haber obtenido la clasificación, y destacó que: "esta delegación de 194 deportistas, son quienes se han preparado, quienes están mejor capacitados, aptos para representar a México".

Al concluir el mensaje a los deportistas que nos representarán en Río 2016, el Presidente de la República entregó el Lábaro Patrio a las abanderadas de las delegaciones que participarán en los Juegos Olímpicos, Daniela Campuzano Chávez Peón, en la disciplina de ciclismo de montaña, y en los Juegos Paralímpicos, a Nelly Edith Miranda Herrera, en natación.

Por su parte Alfredo Castillo Cervantes, Director General de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), señaló que la delegación que asistirá a los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Río 2016 es histórica, por ser la más numerosa en los últimos 40 años, con 128 deportistas clasificados, y la que se participará en el mayor número de disciplinas: 27.  
Fuente: Presidencia de la República.



El viernes 1 de julio, además de la ceremonia de bienvenida, el Embajador de México, Eduardo Ibarrola, participó en el almuerzo a bordo del Buque, el cual contó con la asistencia del Comandante del Puerto de Ámsterdam, Nico Vermaire, del Secretario adjunto de S.M. el Rey de los Países Bajos, Alle Dorhout, del Director del Museo Marítimo de Ámsterdam, Michael Huijser, del Cónsul Honorario de México en Ámsterdam, Willem Russell, y de la Directora General Adjunta del Departamento del Hemisferio Occidental del Ministerio de Relaciones Exteriores, Milena Arakelian.

El 1 de julio por la tarde, y con la asistencia de cerca de 200 invitados, tuvo lugar la recepción ofrecida a autoridades locales, cuerpo diplomático, titulares de organismos internacionales, comunidad empresarial y comunidad mexicana.

Al dar la bienvenida a los invitados asistentes a la recepción, el Comandante del Buque, Capitán de Navío, Pedro Mata Cervantes, se refirió a la labor del Buque Cuauhtémoc, cuyo objetivo es el de transmitir el mensaje de paz y amistad de México en el mundo, además del de formar a las nuevas generaciones de marineros mexicanos. El Capitán Mata destacó que nuestro país se caracteriza por su cultura, gastronomía y hospitalidad, elementos que el Buque Cuauhtémoc muestra en cada puerto que visita en el mundo. Durante la recepción se ofreció una gran variedad de platos y bebidas mexicanas, acompañada de la música tradicional de México.

El martes 5 de julio por la mañana, se llevó a cabo un desayuno a bordo del Buque, encabezado por el Capitán Mata, el Contralmirante Padilla y el Embajador Ibarrola, al cual se invitó a los Embajadores de Argentina, Bolivia, Colombia, Chile y Perú, con motivo de que durante el crucero de instrucción del presente año se cuenta con la presencia de cadetes originarios de esos países. Al desayuno fueron invitados los cadetes de los países referidos quienes tuvieron oportunidad de convivir con sus representantes diplomáticos previo a la salida del Buque a su próximo destino.



Cabe señalar que durante la estancia del Buque en Países Bajos esta Embajada apoyó la realización de las siguientes actividades para la tripulación y cadetes: visita a la Academia Militar del Reino de los Países Bajos de la ciudad de Breda para un evento deportivo, visita al Museo Marítimo de la ciudad de Ámsterdam, visita a la Embajada y a la ciudad de La Haya y la visita a la Escuela Naval de Den Helder.



## NOTICIAS DE LA EMBAJADA

### VISITA GOBERNADOR BAJA CALIFORNIA - CEREMONIA DE FIRMA DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA PROYECTO DE REFORESTACIÓN, ENTRE EL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA Y LEGADO VERDE

El 13 de julio, el Gobernador de Baja California, Francisco Vega de Lamadrid, acompañado por la Secretaria de Protección al Ambiente del Estado, Thelma Castañeda Custodia y los Secretarios de Desarrollo Económico y de Turismo del Estado, además de los Alcaldes electos de Mexicali, Tijuana y Ensenada, visitaron la Embajada de México para participar en el Acto de firma del Convenio de Colaboración entre el Estado de Baja California y Legado Verde.

El Convenio contempla la realización de dos proyectos de forestación y reforestación utilizando tecnología neerlandesa de la empresa Groasis mediante la siembra de determinadas especies de árboles en zonas semidesérticas a través del uso del invento denominado "wáterboxx" que, mediante un sistema de condensación, permite aprovechar en su totalidad cantidades limitadas de agua facilitando así la siembra de árboles.

El primero de los proyectos consiste en la reforestación de 2000 hectáreas en Ensenada y el segundo la creación de 107km de drenes en Mexicali. Ambos contribuyen a los objetivos establecidos por el Plan de Desarrollo del Estado, en materia de medio ambiente.

Ante una audiencia conformada por representantes del Gobierno de Baja California, del Gobierno de Países Bajos y de empresarios neerlandeses, tuvo lugar la ceremonia de firma del documento referido en la que estuvieron presentes el Embajador de México, Eduardo Ibarrola, el Director de Asuntos Internacionales del Ministerio de Infraestructura y Medio Ambiente, Bart van Bolhuis y el Presidente del Grupo Legado Verde, Javier Martínez Orozco.

Previo a la ceremonia de firma, el Embajador Eduardo Ibarrola, dio la bienvenida al Gobernador Vega de Lamadrid y a los asistentes, destacando las buenas relaciones entre

México y Países Bajos. Se refirió a algunos de los atractivos del Estado de Baja California, entre otros, ser el principal estado exportador de vino mexicano.

Por su parte, el representante del Gobierno neerlandés subrayó la naturaleza innovadora del Proyecto de Reforestación que contempla el convenio y que comenzará a desarrollarse en Baja California, el cual contribuirá a desarrollarse en favor del medio ambiente. Por su parte el señor Van Bolhuis felicitó al Gobernador Francisco Vega por su liderazgo en dicho proyecto y al Presidente de Legado Verde, Javier Martínez, por su perseverancia e iniciativa.

Durante su intervención, el Presidente de Legado Verde señaló que Baja California será el primer estado en contar con un proyecto de esta magnitud. Agradeció el apoyo y trabajo de todos los involucrados, destacando que la colaboración del Gobierno de Baja California y del señor Pieter Hoff, director de Groasis e inventor de la tecnología que será utilizada en el proyecto.

Previo a la firma del documento, el Gobernador de Baja California, agradeció a todos los involucrados y destacó la gran oportunidad que el Proyecto representa no sólo para el Estado de Baja California, sino para México. El Gobernador Vega de Lamadrid, subrayó el importante apoyo recibido por la SEMARNAT.



## CONVOCATORIA AL PREMIO NACIONAL DE CIENCIAS 2016

La Secretaría de Educación Pública de México invita a las instituciones y agrupaciones facultadas para proponer candidatos al Premio Nacional de Ciencias correspondiente al año 2016.

Este premio se otorga a mexicanos, quienes por sus producciones, trabajos docentes, de investigación o de divulgación, hayan contribuido al progreso de la ciencia, tecnología e innovación, sin que sea necesario que estas producciones se hayan realizado durante el presente año.

El Premio Nacional de Ciencias se otorga en cada uno de los siguientes campos:

- I.- Ciencias Físico-Matemáticas y Naturales
- II.- Tecnología, Innovación y Diseño

*Sólo serán consideradas las candidaturas que completen el registro en línea a más tardar el 8 de agosto del presente año. Para conocer el listado de instituciones y agrupaciones que pueden presentar candidaturas e información adicional, visita: <http://bit.ly/1TQSF0p>*



## CONVOCATORIA AL PREMIO GENARO ESTRADA 2016

La Secretaría de Relaciones Exteriores de México, a través del Acervo Histórico Diplomático, convoca al Premio Genaro Estrada 2016.

A fin de incentivar la investigación de la historia de las relaciones internacionales de México y de contribuir al reconocimiento de quienes se dedican al estudio de esta materia, el Acervo Histórico Diplomático convoca al Premio Genaro Estrada, a las mejores investigaciones presentadas durante 2015 y 2016, de acuerdo con las bases que se encuentran en la página web de la Secretaría de Relaciones Exteriores: <http://bit.ly/29plbsc>

Los trabajos de investigación o tesis podrán presentarse en español, inglés o francés, o en algún otro idioma, con la correspondiente traducción al español. La recepción de los trabajos tendrá lugar del 1 al 31 de agosto de 2016.



## INAUGURACIÓN EXPOSICIÓN DE LA PINTORA NANCY VAN OVERVELDT. 65 AÑOS DE OBRA ARTÍSTICA

El viernes 8 de julio, en el edificio de la Provincia de Flevoland ubicado en la ciudad de Lelystad, fue inaugurada la exposición de la pintora neerlandesa Nancy Van Overveldt, quien por más de 25 años vivió en México. Nancy van Overveldt, nacida en 1930 en Países Bajos, estudió arte en la Royal Academy of Art de la Haya. En 1952 llegó a México en donde su trabajo se vio fuertemente influenciado por artistas como Rufino Tamayo, Clemente Orozco y Diego Rivera.

Inspirada en José Clemente Orozco, su obra "Los Coyotes", la primera que pintó en México, muestra su primer viaje a Tepoztlán. Por más de cincuenta años su trabajo estuvo inspirado en las tradiciones mexicanas. Van Overveldt se unió al movimiento del "Salón de Plástica Mexicana" al que perteneció por más de 40 años.

En 1976, regresó a Países Bajos para residir en Lelystad hasta el día de su muerte. La obra de Van Overveldt ha sido expuesta en Nueva York, Londres, Bruselas, Países Bajos y México. En septiembre de 2015, el Salón de la Plástica Mexicana, expuso su obra para rendir homenaje a los 65 años de trabajo de la artista.

Alejandra Saldaña y Taihoga Ruge, hijas de Nancy van Overveldt, organizaron la exhibición de la muestra pictórica de su madre, la cual podrá visitarse hasta el 24 de agosto próximo en Lelystad.





## SE CREA LA UNIDAD DE POLÍTICA DE IGUALDAD DE GÉNERO DE LA SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

Fuente: Secretaría de Relaciones Exteriores.

El viernes 22 de julio se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo de creación de la Unidad de Política de Igualdad de Género de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

El objetivo de la Unidad es lograr la implantación e institucionalización de la perspectiva y transversalidad de género en la Cancillería, así como actuar como órgano de consulta y asesoría de la dependencia en la materia. Asimismo, se establece la responsabilidad de la Unidad de vigilar y verificar la incorporación de la perspectiva de género y el enfoque de igualdad en la cultura organizacional de la dependencia; generar estrategias para la implementación de la incorporación en el diseño, planeación, ejecución y evaluación de las políticas públicas y coordinar la estrategia institucional para capacitar, certificar y profesionalizar al personal de la Cancillería en la materia.

Además, la Unidad elabora e implementa #PROIGUALDAD, el Programa para la Igualdad entre Mujeres y Hombres; impulsa la incorporación de la perspectiva de género en la planeación, programación y presupuesto anual de la Secretaría, así como sus unidades administrativas e incluye la perspectiva de género en las políticas públicas y en la elaboración del programa sectorial.

Con esta publicación, la Canciller Claudia Ruiz Massieu, refrenda y fortalece su compromiso con la promoción de la igualdad sustantiva entre mujeres y hombres en la Secretaría de Relaciones Exteriores.

**El movimiento #NosotrosPorEllas implica a hombres y niños como defensores y partícipes de la causa. Y tú, ¿ya firmaste el pacto?**

Únete este movimiento solidario a favor de la igualdad de género y conviértete en un agente de cambio.

Los movimientos feministas y las organizaciones de defensa de los derechos de la mujer han logrado mucho al día de hoy. Sin embargo, este progreso ha sido desigual entre países y al interior de los mismos; la discriminación de género generalizada continúa existiendo en cada país y región.

Es hora de aprovechar al máximo el reconocimiento que el empoderamiento de las mujeres es esencial para el crecimiento económico inclusivo, la cohesión y justicia social, el equilibrio medioambiental y el progreso en todos los ámbitos.

Hombres y niños tienen que formar parte del movimiento global para promover los derechos de la mujer, como defensores y partícipes, para que la igualdad de género sea una realidad consumada.

Este movimiento busca forjar una visión conjunta del progreso humano para todas y todos, y así lograr la igualdad de género.

**PARA MÁS INFORMACIÓN:**



## NOTICIAS DE AEROMÉXICO

Para esta temporada de verano, la aerolínea Aeroméxico anuncia el incremento de vuelos a destinos de playa saliendo desde la Ciudad de México. Estos destinos incluyen los puertos de Acapulco, Cozumel,

Huatulco, La Paz, Los Cabos, Puerto Vallarta y Cancún, este último con conexión desde Monterrey y Nueva York. En el ámbito tecnológico la aerolínea inició el proceso de integración de acceso a internet de banda ancha en equipos Boeing 737-800. Por su parte, la oficina de Aeroméxico en el aeropuerto Schiphol anunció

el número gratuito de servicio al cliente: 0800-02244008, en donde podrá hacer para reservaciones y obtener información general.



## NOTICIAS DE LA EMBAJADA

### TRIUNFAN MEXICANOS PARTICIPANTES EN EL PARATRIATLÓN DE LA CIUDAD DE ROTTERDAM, PAÍSES BAJOS

El domingo 24 de julio, la atleta mexicana Brenda Osnaya, participó en el Paratriatlón de la ciudad de Rotterdam, Países Bajos, del cual obtuvo el primer lugar en la categoría PT1. Este evento deportivo internacional contó también con la participación de dos mexicanos en el segmento varonil, Reynaldo Ricardo Hernández y Víctor Hipólito Pérez, ambos originarios de Oaxaca. Víctor Hipólito Pérez se hizo acreedor del tercer lugar en la categoría PT2.

Este importante encuentro reunió a deportistas de diferentes países, con alta presencia de atletas europeos, asiáticos y norteamericanos. América Latina estuvo representada por Brasil y México.

Personal de la Embajada de México tuvo el gusto de asistir al Paratriatlón de la ciudad de Rotterdam para acompañar a los deportistas mexicanos durante su participación en las diferentes etapas de la competencia y, posteriormente, en la premiación. Durante la ceremonia de entrega de reconocimientos, se hizo mención a la próxima celebración del final de la serie del Triatlón mundial que tendrá lugar del 11 al 18 de septiembre en Cozumel, México.

La paratriatleta Brenda Osnaya, ha participado en numerosas competencias internacionales, en las cuales ha obtenido los primeros lugares.

Además de dedicarse al deporte, Brenda imparte pláticas motivacionales en diferentes ciudades de la República mexicana y recientemente terminó la carrera de Comunicación en la Universidad Autónoma de Nuevo León.



### VISITA DE ESTUDIANTES DEL CURSO DE VERANO EN DERECHO INTERNACIONAL PÚBLICO, DE LA ACADEMIA DE DERECHO INTERNACIONAL DE LA HAYA

El 20 de julio, al igual que en años anteriores, la Embajada de México recibió a ocho estudiantes que cursan este verano el curso de derecho internacional público en la Academia de Derecho Internacional de La Haya.

Durante el encuentro informal, el Embajador de México, Eduardo Ibarrola, platicó con los jóvenes explicándoles el trabajo que realiza la Embajada. Destacó las buenas relaciones con Países Bajos y las funciones bilaterales de la Embajada, al igual que su carácter multilateral.

Al final se realizó un pequeño brindis, en el cual los estudiantes y funcionarios y personal de la Embajada pudieron conversar.



## NOTICIAS DE LA EMBAJADA





## CONVOCATORIA

### CONVOCATORIA DE BECAS DE EXCELENCIA DE PROGRAMAS ESPECIALES PARA EXTRANJEROS

#### Becas de Excelencia de Programas Académicos

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), convoca a extranjeros interesados en realizar estudios en México, en los niveles de especialidad, maestría, doctorado e investigaciones de posgrado, así como programas de movilidad estudiantil de licenciatura y posgrado, a participar en la Convocatoria de Becas de Excelencia del Gobierno de México para Extranjeros 2017.

En esta convocatoria, también se ofrece las siguientes bolsas de becas:

- 15 becas para realizar estudios de licenciatura, maestría y doctorado en El Colegio de México.
- 25 becas para realizar estudios de maestría y doctorado en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), México.

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 23 de septiembre de 2016. Cabe destacar que todas las postulaciones deberán presentarse en la Embajada de México en Países Bajos, conforme a lo señalado en la Convocatoria 2017.

*Mayor información se encuentra publicada en el apartado "Becas y cursos de cooperación académica" de la sección "Acciones y Programas" en el siguiente vínculo: <http://bit.ly/29mKudS>.*

#### Becas de Excelencia de Programas Especiales

Con el propósito de contribuir a la construcción de puentes de diálogo que enriquezcan la academia y cultura mexicana mediante la presencia en México de estudiantes, investigadores, académicos y artistas extranjeros, el Gobierno de México otorga becas a través de los siguientes Programas Especiales:

Profesores Visitantes  
Conferencias de Alto Nivel  
Beca "Genaro Estrada" para Expertos Mexicanistas  
Estancias para Creación Artística  
Estancias para Colaboradores de Medios Informativos  
Mejoramiento de la Calidad de las Instituciones Mexicanas de Educación Superior  
La convocatoria permanecerá abierta hasta el 15 de septiembre de 2016.

*Toda postulación deberá presentarse electrónicamente a través del Sistema de Gestión de Cooperación Académica:  
<https://sigca.sre.gob.mx/login>.  
Para mayor información, consulte el portal de la AMEXCID:  
<http://bit.ly/1Wcdmrs>.*



## CONVOCATORIA

### CONCURSO DE DIBUJO INFANTIL "ESTE ES MI MÉXICO"

La Embajada de México en Países Bajos invita a niños de entre 6 y 14 años de edad a participar en el XX Concurso de Dibujo Infantil "Este es mi México", que convoca el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME) de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Enfocado en el trabajo en equipo, la colaboración y la convivencia entre los pequeños, el concurso con el tema: "Pintemos Juntos la Música y las Tradiciones Mexicanas" requiere la participación de un mínimo dos niños para realizar sus trabajos.

El concurso promueve el trabajo en equipo entre los niños mexicanos y de cualquier nacionalidad que vivan en el extranjero, pudiendo incluir esta vez las ideas de sus amigos y compañeros de escuela sobre los paisajes, las historias, los personajes, las costumbres, las canciones o las tradiciones que conocen de México. Para concursar, los participantes deben elaborar un dibujo en equipo, llenar el formato de registro que se incluye en la convocatoria, pegarlo al reverso de su dibujo y llevarlo o enviarlo por correo postal a la Sección Cultural de la Embajada de México en Países Bajos, ubicada en Nassauplein 28, 2585 EC Den Haag. La fecha límite es el viernes 30 de septiembre de 2016.

En los trabajos realizados en papel, cartulina o cartoncillo cuadrado, de 30 x 30 cm podrá usar pincel, lápiz, acrílicos, acuarelas, crayones o cualquier otro material. Los dibujos deben incluir la firma de los autores al frente. Los dibujos copiados, calcados o donde se advierta la ayuda de un adulto, no podrán participar en el concurso. Tampoco participarán los dibujos incompletos, que no incluyan el Formato de Registro.

*Los resultados serán publicados en la página del IME ([www.ime.gob.mx](http://www.ime.gob.mx)) el martes 22 de noviembre de 2016.*

#### Premios:

- Los 12 ganadores recibirán una obra de arte del artista mexicano y padrino del concurso, Emiliano Gironella Parra, un paquete de libros de literatura mexicana, un diploma y un regalo sorpresa.
- Los 12 dibujos ganadores y las 50 menciones honoríficas serán parte de una exposición itinerante que se exhibirá en México y viajará por los Consulados y Embajadas de México en el mundo.

*Para mayor información:  
<http://www.ime.gob.mx/esteesmimexico2016/index.html>*

HAZ CLICK EN EL CUADRO PARA  
MÁS INFORMACIÓN:



### EXPOSICIÓN NANCY VAN OVERVELDT

Por: Provinciehuis Lelystad  
Hasta el 24 de agosto del  
2016.



### FESTIVAL LATINO AMERICANO ROTTERDAM

Peliculas mexicanas:  
19 de agosto: Ausencias  
21 de agosto: Juanicas  
17 al 21 de agosto del  
2016.



### WORLD CINEMA ÁMSTERDAM

Protagoniza Gael García  
Bernal la película chilena  
Neruda  
18 al 27 de agosto del  
2016.

## AGENDA

## DIRECTORIO

### EMBAJADA DE MÉXICO EN LOS PAISES BAJOS

Nassauplein 28, EC2585  
La Haya, Países Bajos  
Tel. +31 (0)70 360-2900  
embamex@embamex.nl

Eduardo Ibarrola  
**Embajador de México**  
embamex@embamex.nl

Mauricio Torres  
**Jefe de Cancillería  
y Asuntos Políticos**  
mtorres@embamex.nl

Tonatiuh Romero  
**Representante Permanente  
Alterno ante la OPAQ**  
tromero@embamex.nl

Oswaldo Canto  
**Sección Consular**  
ocanto@embamex.nl

Lourdes Suinaga  
**Asuntos Económicos  
y Jurídicos**  
lsuinaga@embamex.nl

Alejandro León  
**Agregado Legal**  
aleon@embamex.nl

Jorge Delgado  
**Asuntos de Cooperación  
Internacional**  
jdelgado@embamex.nl

Sandra López  
**Asuntos Culturales y  
Comunidades Mexicanas**  
slopez@embamex.nl

Eduardo Islas  
**ProMéxico**  
eduardo.islas@promexico.gob.mx

Juvencio Hernández  
**Administración**  
juvencioh@embamex.nl

SRE  
EMBAJADA DE MÉXICO  
EN PAÍSES BAJOS



## DERECHOS CONSULARES

DESCARGA AQUI LA TABLA CON LA INFO >

SIGUENOS EN  
TWITTER Y FACEBOOK



## SISTEMA DE REGISTRO PARA MEXICANOS EN EL EXTERIOR

### ¿Y TÚ, YA TE REGISTRASTE?

La Embajada de México ante los Países Bajos  
invita a todos los mexicanos residentes en  
Países Bajos a que se registren en el SIRME.  
Es la mejor manera de comunicarnos contigo.

PÁGINA ELECTRÓNICA  
<http://sirme.sre.gob.mx>

